

Literatura



La surcoreana Han Kang gana el Nobel por su “intensa prosa poética” —P46 Y 47

Las pruebas contra Ábalos causan una sacudida política en el PSOE

● El informe de la Guardia Civil aboca al exministro a la imputación en el Supremo ● La trama del ‘caso Koldo’ le compró un chalet y pagó 90.000 euros para el piso alquilado por su pareja

J. J. GÁLVEZ / REYES RINCÓN
JUANA VIÚDEZ
Madrid

José Luis Ábalos, quien fue ministro de Transportes y secretario de

Organización del PSOE, está a un paso de la imputación tras un informe de la Unidad Central Operativa (UCO) de la Guardia Civil que apunta con claridad al dipu-

tado por su “vinculación directa” con el empresario Víctor de Aldama. Y que afirma que la trama del caso Koldo compró un chalet en Cádiz para Ábalos y pagó 90.000

euros del piso en alquiler de su pareja. El informe ha causado un fuerte impacto en las filas socialistas, tras meses sin indicios evidentes sobre el exministro. —P16 Y 17

Israel ataca “repetidamente” el cuartel general de la ONU en Líbano

Dos cascos azules resultan heridos por el disparo de un tanque

ANTONIO PITA / LUIS DE VEGA
Beirut / Jerusalén

El ejército israelí atacó ayer “repetidamente” el cuartel general de los cascos azules en el sur de Líbano, según denunció la misión de la ONU. El disparo de un tanque a una torre de observación hirió a dos militares, y además los soldados abrieron fuego contra las cámaras de vigilancia del recinto hasta inutilizarlas. En la misión participan cientos de militares españoles, que están bien, según Exteriores. —P5 A 7

Diputados del PP admiten que sabían lo que votaron sobre los presos

ELSA GARCÍA DE BLAS
Madrid

Diputados del PP que participaron de la ponencia de la reforma legal que permitirá a presos etarras convalidar penas cumplidas en Francia admiten que sí sabían lo que votaban y que entendían que había que adoptar una directiva europea. Eso contradice la versión oficial de la dirección del PP de que todo fue un “engaño” del Gobierno. —P18



CAMERON SPENCER (GETTY)

Rafael Nadal anuncia el final de una carrera de leyenda

Rafael Nadal, el tenista español campeón de 22 grandes torneos, anunció ayer que pondrá fin a su carrera en noviembre, después de ju-

gar con España la Copa Davis en Málaga. El mallorquín, de 38 años, reconocido como uno de los grandes competidores de la historia del

deporte, cuelga la raqueta tras año y medio de problemas físicos y dolor. En la imagen, Nadal en la pista de Melbourne en 2021. —P35 A 43

Cada mes son internados en centros de detención entre 15.000 y 25.000 extranjeros. Viven hacinados, faltos de higiene y sometidos a arbitrariedades

Turquía viola los derechos de los migrantes por los que le paga la UE

ANDRÉS MOURENZA
M. BASSIKI / Y. GOSTOLI
Estambul

El Gobierno turco ha creado una amplia red de centros de internamiento y deportación financiados con dinero de la UE. En esas insta-

laciones se violan sistemáticamente los derechos de los extranjeros para luego expulsarlos a países como Afganistán o Siria. Una investigación de un grupo de medios, entre ellos EL PAÍS, coordinados por Lighthouse Reports, saca a la

luz documentos y testimonios para reconstruir cómo funciona este sistema de externalización de la gestión migratoria. Desde el pacto con la UE, Turquía ha detenido a dos millones de extranjeros en situación irregular. —P2 Y 3

UNIVERSAE
Instituto Superior de FP

Matricúlate
hoy en FP
y no pagues hasta el
próximo año

Desde 80 €/mes*



universae.com